

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

## Los anarquistas de Barcelona

A las diez y media próximamente, de la mañana del martes, llegó a Barcelona el individuo que fué detenido en Perpignan y al cual hasta ahora se le conocía con los nombres de Reinaldi y de Massó, y más comunmente con el primero.

La conducción ha sido por tránsitos, escoltando al preso, que llevaba esposas, una pareja de la guardia civil de infantería y otra de caballería.

En el viaje desde Gerona a Barcelona, han invertido cuatro jornadas.

El preso se hallaba muy abatido, efecto tal vez del cansancio, notándose en su rostro gran demacración.

Comparándole con el retrato que fué remitido al gobernador civil por las autoridades de Francia, notábase bastante diferencia, hasta el extremo de que el que no fijara mucho en ello la atención había de ser difícil reconocerle a primera vista.

Por lo visto los días de cárcel y los viajes han hecho mella en su organismo, pues desde que se le retrató ha enflaquecido de una manera ostensible.

El detenido, después de permanecer algunos minutos en el atrio del Gobierno civil, fué trasladado en una tartana al castillo de Montjuich, custodiándole la misma fuerza que le condujo desde Gerona a Barcelona.

Una vez en el castillo, se hizo cargo del preso la fuerza de la guarnición, encerrándose en uno de los calabozos a disposición del juez especial señor García Doménech.

Parece que está ya identificada definitivamente la personalidad del supuesto Reinaldi y Massó.

El verdadero nombre del detenido se dice que es Alfredo Ruggiero de Priola. Ruggiero es natural de Siena (Italia); ha residido largas temporadas en Barcelona, en cuyas cárceles cumplió la condena de un año y dos meses que le fué impuesta por la audiencia del territorio, en mérito de causa criminal que se le siguió por desecato a la autoridad.

Durante la conducción de Ruggiero, desde Gerona a Barcelona y desde el Gobierno civil al castillo de Montjuich, no ocurrió ningún incidente.

En la mañana del martes fué trasladado desde el castillo de Montjuich, en cuyos calabozos se hallaba, a las Cárcel Nacional, el detenido Codina.

Custodiaban al preso fuerzas del batallón Cazadores de Alfonso XII, que se halla de guarnición en aquella fortaleza.

También fué trasladada al Hospital una de las mujeres que fueron detenidas por suponerse las relacionadas con algunos sobre los cuales recaen sospechas, y que se encontraban en los calabozos de Montjuich.

Los presos Cerezuelo y Bernat, ocupan en las Cárcel Nacional, dos calabozos situados en el tercer piso, cerca de la capilla, y conocidos con el nombre de calabocillos.

Entre los calabozos donde se hallan encerrados los referidos sujetos, existe un calabozo vacío, a fin de impedir que los presos puedan comunicarse.

El martes se decía que algunos individuos de la guardia civil a las órdenes del teniente de aquel cuerpo, señor Porta, habían verificado un reconocimiento en una casa de Sabadell, donde según confidencias existía un depósito de bombas Orsibi.

El registro no dió todo el resultado que se esperaba, pues no se encontró ninguna bomba.

Lo que parece que halló la guardia civil fué un lugar de los bajos de la casa, donde la tierra presentaba evidentes señales de haber sido removida recientemente, encontrando además un hoyo de bastante profundidad, en cuyas paredes se advertían huellas de haberse enterrado bomba en aquel punto.

Parece que los detenidos Codina, Cerezuelo, Saldani y Bernat, se han ratificado en las primeras declaraciones que prestaron, declarándose cómplices del atentado del Liceo.

Entre los sujetos últimamente detenidos, figura uno apodado «Trifol», que vivía en la calle de Cabelles en la misma habitación de Bernat Sierrol.

Ha sido puesto a disposición del juez es-

pecial, un sujeto llamado Jerónimo Mumbiela, de oficio zapatero, de 38 años de edad, que fué detenido la víspera de Navidad en una taberna de la calle de la Cera.

El gobernador civil señor Larroca ha recibido un expresivo telegrama del general Martínez Campos, felicitándole por el descubrimiento de los autores y cómplices de los atentados de la calle de Cortes y del Liceo.

El señor Obispo de Vich, telegrafió en el mismo sentido al señor Larroca.

El detenido Alfredo Ruggiero, además de los nombres de Antonio Reinaldi y Ramón Massó, parece que usaba el de Juan Vieux, valiéndose de varios documentos que sustrajo a un individuo llamado así.

El supuesto Reinaldi, según se dice, durante su estancia en Barcelona había sostenido relaciones amorosas con una agraciada joven de 22 años de edad, llamada P. M., en cuya casa vivió en calidad de huésped durante una larga temporada.

La referida joven vive en Sans, calle de San José.

Con el supuesto Reinaldi vivía otro sujeto, de nacionalidad francesa, llamado Augusto Vieux, persona, á lo que se dice, no de buenos antecedentes y que había sido procesado diferentes veces por delitos comunes.

Augusto Vieux, se sospecha que es el sujeto que ha sido capturado en Suiza últimamente y cuya extradición tiene pedida al gobierno español.

En virtud de las instrucciones del gobernador civil, el inspector señor Tressols auxiliado por el agente Alsó, practicó un reconocimiento en el domicilio de P., ocupando una carta firmada por Reinaldi en la cárcel de Perpignan, varios libros de teología y el tratado de la filosofía de Balme.

Según informes, la citada joven declaró que durante el tiempo que sostuvo con él relaciones amorosas, no observó en Ruggiero nada que le hiciera sospechar que su novio profesara los propósitos que se le atribuyen.

Ruggiero frecuentaba un café conocido por el N. de S.

Entre los detenidos últimamente se cuenta uno llamado Ripoll, de oficio ladrillero, camarada de Bernat Sierrol, á quien se reputa como autor del molde de las bombas.

En el domicilio de éste, situado en el pueblo de Sans, practicó la policía un escrupuloso reconocimiento, por sospechar que allí había de encontrar algunas bombas.

Al efecto levantó algunos ladrillos del suelo, no encontrando lo que buscaba. Solo ocupó una lámina simbólica del anarquismo, un himno dedicado á los ajusticiados de Jerez y de Chicago y una pistola con varias cápsulas.

Ripoll, según se dice, confesó conocer á Bernat Sierrol de haberle encontrado un día casualmente en la Plaza de la Igualdad en ocasión de oír á un ciego que cantaba algunas coplas. También se asegura que declaró que desde aquel día intimaron, reuniéndose frecuentemente en las tabernas de Sans, donde según manifestó hablaban de asuntos de la casa.

A las doce y media de la madrugada del miércoles, el juez especial señor García Doménech se personó en las Cárcel Nacional tomando declaración á varios de los sujetos que se hallan detenidos, por suponerse complicados en los atentados de la Gran-vía y del Liceo.

El martes se sacaron retratos de los detenidos Codina, Bernat Sierrol, Cerezuelo, Saldani y Ruggiero.

La detención de Codina y de Bernat Sierrol, débese al inspector jefe de la ronda secreta de vigilancia, señor Tressols auxiliado por los agentes Alsó, Dolcet y Puig, y la captura de Cerezuelo á datos facilitados por los señores Tressols y Alsó, quienes en un registro que practicaron en el domicilio de la mujer de Cerezuelo encontraron una tarjeta con las señas de éste y una carta que dirigió á un pariente suyo.

El señor Larroca se propone indicar para que se les otorgue una recompensa á los señores Tressols y Alsó, por los servicios que siguiendo sus instrucciones han prestado en la detención de sujetos que están á lo que parece comprometidos en los atentados dinamiteros.

## Un novelista

llevado á los tribunales por un presidiario

No deja de ser curiosa la historia de esta causa, que dentro de poco ha de verse en el palacio de justicia de Friburgo (Suiza). Hace dos años que un obrero de la *Imprenta Católica*, que habita fuera de aquella ciudad y muy cerca de las orillas de la Sarina, oyó desgarradores gritos que venían de la parte del río. Corrió hacia allí el impresor, y echándose valerosamente al agua logró salvar á una pobre mujer que al parecer se había caído de los peñascos que dominan la corriente. Cuando pudo referir lo que la había sucedido, la mujer declaró que se llamaba Maradau y que habitaba una casa de campo, sita en las cumbres más altas de las que bordean el río Sarina. Según dijo, estaba trabajando en su huerta, cuando un individuo se le acercó para hablar, y después de encaminarla astutamente cerca del río, la despojó de lo más encumbrado de las rocas. La víctima declaró además que aquel día su marido, Maradau, había ido á la feria de Bülle.

En efecto, el marido volvió aquella noche á Friburgo, donde supo lo que había pasado; mas como al referirse el acontecimiento, alguien añadiese que su mujer á pesar del percance había afortunadamente podido salvar su vida, el hombre palideció á la presencia de los circustantes. Al día siguiente fué detenido, y á continuación se entabó un proceso que tuvo gran resonancia. Maradau compareció á la audiencia junto con dos cómplices; un hombre sospechoso, una especie de bandido, apto para cualquier fechoría y una mujer, criada de la casa. Esta, que era la querida de Maradau, había dado 200 francos á un auxiliar para echar al agua á la mujer legítima.

Maradau, ya conocido de todos por su mala conducta y misteriosos antecedentes, no confesó nada, antes negó con gran imperturbabilidad toda participación en el hecho de autos. Por lo que se dice este Maradau es un antiguo pastor que goza de una regular fortuna, adquirida no se sabe como ni en que ocasión. Se le atribuye, sin embargo, el asesinato de un rico propietario de La Gruyera, cometido hace veinte años. En el curso del proceso se ha también insinuado que bien podría haber dado muerte á su primera mujer. Lo cierto es que los jurados dieron un veredicto afirmativo sobre todos los extremos, y Maradau fué condenado á ocho años de trabajos, el cómplice y el autor material del hecho á diez y la criada á doce.

Este proceso, conocido con el nombre de «Crimen de las Niegles» hizo gran sensación en el cantón de Friburgo, y los periódicos consagraron muchas columnas al relato del asunto que, no obstante, acabó por caer en el olvido, como todas las cosas de este bajo mundo.

Pero á Eduardo Rod, el conocido novelista francés, le asaltó un día la idea de servirse de la trama de esa historia real, y bajo el título de «La casa de los crímenes» publicó una novita que reprodujeron infinidad de periódicos franceses. Posteriormente la novela fué utilizada, bajo la firma de su autor, por el *Libro popular*, colección editada en París, que se vendió en los kioscos y estaciones de Francia entera. Pues bien, tomándola de este *Libro popular*, la reprodujo *El Amigo del Pueblo*, diario de Friburgo, para publicarla en su folleto.

Eduardo Rod había tenido buen cuidado en cambiar los nombres de los personajes; Maradau en la novela se llama Doucet, la criada Daillon se trueca en Margot. Pero hay, sin embargo, en la locubración novelada una hermosa descripción de la ciudad de Friburgo. Por estos y otros detalles, al lector no le queda duda alguna que «La casa de los crímenes» es una versión literaria del «Crimen de las Niegles.»

En este estado quedaba el asunto, cuando los presidiarios del penitenciarío de Friburgo, bajo la escolta de sus guardianes, fueron destinados á trabajar en las Canteras de Brunisried. Según parece la incomunicación de los forzados no es todo lo rigurosa que pudiera, pues llegó á noticia de Maradau que el «Amigo del pueblo» había publicado un interesantísimo folleto, basado en su crimen y su condena. El bellaco criminal, que por lo visto se sabe el código como el mejor jurisconsulto, pensó inmediatamente en procurarse algunos

miles de francos por vía de indemnización, apoyándose en el artículo de la ley penal que prohíbe reprochar á un condenado la pena que se ha expiado ó que se expía.

Maradau logró tener una entrevista con el defensor que le había asistido en el curso del proceso, y este abogado ha intentado sin perder tiempo una acción civil, pidiendo en nombre del presidiario difamado, que vuelva á ser su cliente por segunda vez, una indemnización de 3.000 francos por daños y perjuicios causados á su buena reputación, protegida por el Código.

La causa se verá dentro de pocos días, y lo más gracioso del caso es que Eduardo Rod, autor de la novela y causante de la querrela, probablemente nada sabe á estas horas de este asunto curiosísimo.

## De Tánger

*La Crónica*, del 19 del corriente, publica bajo el título de *Los riffeños y España*, una estadística por demás sugestiva, respecto de la eficacia que pueden tener en Melilla las negociaciones pendientes.

Dice nuestro colega: «Para que se vea la necesidad de castigar á las hordas riffeñas, y qué resultados ha dado la política pacienzuda y de consideraciones de nuestro Gobierno para con las hordas del Norte de Africa, copiamos una lista de los atentados de que han sido víctimas los españoles en los tres últimos años, dejando á parte los atropellos de menor cuantía.

20 julio 90.—Los riffeños atacan sin justificación alguna á una sección de caballería de la plaza de Melilla.—La agresión quedó impune.

13 diciembre.—El laud «San Francisco» vara por el temporal en la playa de Beni-bullafar, y los riffeños destruyen el barco, ultrajan al capitán, á su mujer, á su hijo y á tres marineros, roban cuanto había á bordo, repartiéndose las personas en calidad de esclavos. Hasta pasado algunos días no aparece el bajá que rescata á los presos, que regresan marechcos y desnudos. Las kabilas no fueron castigadas.

3 enero 91.—Aparece muerto en el campo español un moro. Los riffeños dicen creer que el asesino es español y juran matar tres españoles. De la sumaria instruida en la plaza resulta que el moro pereció á manos de los riffeños. Y con efecto: el día 26 de enero hieren gravemente á un guarda de la colonia Reina Cristina; el 27 matan á Luis Rico, muy querido en Melilla por su honradez y laboriosidad.

Nadie ha sido castigado por estos crímenes.

31 marzo 92.—El bravo soldado Fernando Bueno sale, en cumplimiento de su deber, á capturar á un fugado y los riffeños acogen á éste y acribilan á balazos al soldado. Presencia el asesinato toda la guarnición de un fuerte: se reproduce justamente gran indignación en Melilla, se levanta un mausoleo por suscripción al valiente soldado, pero el castigo á los riffeños nunca llega.

2 abril.—Unos moros ultrajan, apalean y matan á un infeliz español de quince años. El crimen queda impune.

30 abril.—Los riffeños apresan el falucho español «Goleta», quedando en poder de las kabilas el dueño del barco D. Esteban de las Heras. Ni las gestiones del sultán ni las de nuestro Gobierno, lograron la libertad del español. Fué preciso que la familia del cautivo, recordando antiquísimas tradiciones, entregase á la kabila pirata en rescate 3.000 reales de presente, un pagaré de 1.000 y 500 reales de botijuela ó correaje.

29 julio.—Es tiroteado largo rato por los riffeños el escondero «Pilar».

16 noviembre.—Los moros de la costa vecina al Peñon secuestran al español Francisco Vega, que estuvo en cautiverio hasta que logró escapar. No hubo ni indemnización ni castigo.

4 diciembre.—Desde el Cabo Tres Forcas es tiroteado el pailebot español «San Francisco de Paula». El infeliz marinero Joaquín Bravo recibe un balazo que le produjo la muerte. Nadie ha castigado á los agresores.

17 marzo 93.—Atacan los moros el fuerte en construcción de Cabrerizas Altas, siendo necesario sostener un fuego de cinco cuartos de hora. No hubo castigo por este atentado.

4 julio.—Un cárabo riffeño aborda en

aguas de Alhucemas. Un bote de pesca español y los moros hieren gravemente al intérprete de la plaza, al cabo Gregorio Gallago y otros españoles que tripulaban la navecilla.—Atentado impune.

26 agosto.—Los riffeños ultrajan y matan a un niño que estaba haciendo leña en Rostrogordo.—Crimen impune.

28 agosto.—Una taifa de moros asalta a primera hora de la noche la caseta de artillería que está en las mismas puertas de Melilla, hiriendo gravemente a una infeliz anciana que había dentro.—El atentado quedó sin castigo.

### Los italianos en Africa

Rara vez la perseverancia y la entereza dejan de obtener el premio á que sus esfuerzos las hacen acreedoras. Todo pensamiento político que á la práctica se lleva con firmeza, que con persistencia se siga, acaba por ser coronado por el éxito. Cuando los italianos pusieron por primera vez el pie en Africa cuán distintos los éxitos alcanzados de aquellos que 20 siglos antes lograran sus legiones! Esta vez no era el ciudadano romano el conquistador. Lo era el ejército de una nación resurgida de sus propias cenizas. No iba allí á combatir por su propia seguridad cumpliendo el voto supremo que desde su silla lanzaba el senador: *¡Dolenda Carthago!*; sino que iba, cumpliendo cometido quizá más alto, á dar nuevo campo á la civilización y reformar una raza en plena decadencia. A cambio de ello no pedía sino el protectorado sobre las regiones cercanas al mar Rojo, siguiendo en esto el ejemplo de todas las naciones europeas. Se objetará que para lograr su propósito se valía de la fuerza de las armas. Todas las grandes obras entre dolor y por la fuerza se crean. El hierro abre el seno de la madre tierra antes de depositar la fructífera semilla, y ésta desgarrar nuevamente el suelo cuando brota á la luz, que acaba su desarrollo.

A costa de la energía nerviosa de un hombre se han pintado los inmortales lienzos, se han escrito los libros perdurables y han brotado del cincel las divinas formas del Júpiter Olímpico y de la Minerva. La tierra misma que nos sustenta y nos mantiene, surgió del seno de las aguas al fragor de horrible trastorno geológico. Queda, pues, á salvo el principio de la fuerza en tal asunto de conquistas.

Pero los italianos habían tenido hasta aquí muy poca fortuna en la colonia Eritrea. Precisamente cuando cayó del poder el señor Crispi hace tres años, los negocios coloniales andaban pesadamente en Massouah. Menelik, el rey negro, no quería dar por válido el tratado de Ucciali que poco antes había firmado, compelido por lo apremiante de las circunstancias. Entonces el ras Aloula, uno de los más influyentes jefes de los derviches, parecía estar al lado de los italianos; pero éstos no podían pensar siquiera en penetrar en la región del Choa ni adelantarse hacia Kassala, plaza fuerte que codician los ingleses también porque resulta la verdadera llave de las extensas y feracísimas comarcas del alto Nilo. En estos últimos tiempos, la situación de los italianos en Abisinia parecía poco menos que desesperada. En el Parlamento atacaban rudamente los radicales; en Africa los derviches mismos eran los que, aun cuando sin orden ni concierto con Menelik, atacaban ya los destacados sueltos y hacían insostenible la situación de los colonos italianos. Se había pensado en serio abandonar esa colonia que sólo producía gastos y donde podían, de un momento á otro, temerse desastres como el de Degali.

Pero como si la subida del señor Crispi al ministerio hubiese cambiado la suerte por completo, se supo hace unos días que una columna, compuesta de unos 1,800 hombres y 8 cañones, había avanzado hasta el Oeste de Keren hasta 60 kilómetros adentro. Y el 23 por la noche se sabía, con inmenso júbilo en toda Italia, que esa columna, mandada por un coronel heroico, Arimondi, sabedora de que los derviches querían atacarla, tomó la ofensiva, abandonó los muros de Agordat que podían protegerla, y guiada por su hábil coronel se lanzó sobre las filas de los sudaneses. Estos eran 6,000 y unos 1,500 caballos. Los italianos atacaron con verdadero empuje, á la caída de la tarde. El combate duró hasta el anochecer. Cuando al día siguiente se pudo dar exacta cuenta de la victoria, se vió que ésta era completa. Quedaban en poder de los italianos 70 banderas y 500 prisioneros. El número de los sudaneses muertos era de 650 y subían á 1,205 los heridos. Ahmed Ali, el feroz derviche, había huido con los restos de su destruido ejército. Pero los italianos habían pagado muy cara también su victoria. Quedaban muertos en el campo de batalla un capitán, el señor Furno y los tenientes Penazzi y Colima. Y entre los heridos el co-

ronel Arimondi, el héroe del día, y muchos oficiales y soldados.

Pero de hoy en adelante la ruta de Kassala—que se halla á 5 jornadas de Agordat—está abierta y muy alto el prestigio italiano en el Sudan y Abisinia.

### Carta del Visir

A continuación insertamos la traducción de la carta que El-Charnit, primer ministro del sultán, ha enviado á nuestro representante en Tanger:

«El visir del sultán al marqués de Potestad Fornari, ministro plenipotenciario de España.

(Fórmula de introducción).  
El representante Sidi-Mohamed Torres escribió á S. M. Sh., dándole cuenta de lo ocurrido entre los de Melilla y sus límites los del Riff, con motivo de las obras de un fuerte que aquellos edificaban dentro de sus límites, y acompañando á su carta vuestra Nota relativa á este asunto.

En su vista, el Sheriff dispuso que saliese para Guelaya enseguida, acompañado de un contingente de caballería, su hermano Muley Araf, á fin de exhortar á aquella gente, aconsejarla y persuadirla para que retrocediese en su actitud, ó de amenazarla caso de no conseguirlo, con el castigo y la penalidad por parte de Meizen, si no dejaban á los de Melilla continuar con tranquilidad las obras del fuerte que hacen dentro de sus límites, siendo la causa (los riffeños) de las desgracias personales á que aludía el arriba expresado representante. Muley Araf, que iba allí, en fin, á contribuir á la pacificación del Riff y tranquilidad de Melilla, salió del campamento sheriffiano el 17 del próximo pasado Rabi-Ettani (28 de Octubre).

Después de esto volvió á recibirse noticias del citado representante, participando una nueva colisión entre los de Guelaya y las fuerzas de Melilla, resultando de ella varios heridos y muertos de ambas partes, entre estos últimos el gobernador de aquella plaza.

Esta noticia produjo al sultán gran sobresalto, y exclamó:

«Las kabilas son como zorras revestidas de enemistad hacia el Meizen, para el cual no quieren el bien, y sólo le prestan sumisión y obediencia cuando se encuentran cerca de ellas en las ciudades del imperio (de Marruecos), y demuestran sus malos instintos cuando está alejado de ellas en parajes apartados de las mismas», que así lo han demostrado durante esta expedición al Sahara, muy participada mente las del Riff, con los recientes hechos promovidos por ellas, y que á causa de su importancia y malevolencia los hemos acogido con gran sentimiento, tanto por nuestra parte como por parte del Meizen y de los personajes que lo componen, y hasta el mismo sultán (que Alah asista), dijo:

«Si hubiese previsto que iban á ocurrir en el Riff hechos tan deplorables, no se hubiese ido á la expedición del Sahara; pero que como solo sucede lo que Alah dispone, de sus designios salió el que se llevase á efecto.» Ha decidido regresar en seguida á la ciudad de Marruecos y manifestado que cuando llegue, con favor de Alah, en pie no lejano, se apresurará á imponer á dicha kabila la pena y castigo correspondientes.

Al daros cuenta de esto por orden de Su M. Sh., encargo os manifiesta que su amistad y gran afecto por vuestro glorioso gobierno continúa en su ánimo tan firme y arraigado, y que no ha de alterarse lo más mínimo por los sucesos recientemente ocurridos.

Escrito en 12 de Dohumadi El Ahuel, 1311 (23 Noviembre 1893).

(Firmado): Mohamed.  
El Mufaddel Ben Mohamed Charnit.  
Por la traducción (firmado), M. Saavedra.  
Está conforme.»

### Por correo

De los periódicos últimamente recibidos de Barcelona correspondientes al día de ayer, atresacamos los siguientes despachos de última hora:

#### Detenciones

Paris 26, 11 mañana.  
En esta capital y en Oran se han practicado nuevas detenciones de anarquistas.

#### Pánico en una iglesia

En Beziers se produjo gran pánico en la iglesia mientras se cantaba la misa del gallo. Fué la causa el habersele ocurrido á uno de los concurrentes disparar un cohete.

#### Otra bomba

En Birmingham ha encontrado una bomba cargada de nitrógeno, que se supone perteneciente de Francia.—P.

#### La cuestión de Occidente

Paris, 26, 8 noche.  
El coronel de Polignac ha publicado un folleto sobre la cuestión de Occidente. En este folleto se dice que Francia debe

aliarse con los musulmanes si quiere conservar y estender su influencia en Africa, obligando á los marroquíes á que vivan en paz y buena armonía con los españoles.

#### Banquero fugitivo

Ha desaparecido de Alona el banquero don Juan Halberstad, dejando un pasivo de 3 00 000 de marcos.—P.

#### Consejo de ministros en Francia

Paris 26, 9 noche.  
En el consejo de ministros celebrado hoy el Presidente del gabinete señor Perier, ha dado cuenta de que aún no se había logrado un acuerdo comercial con España.—P.

#### Los anarquistas

Paris, 26, 3 tarde.—En Birmingham ha sido descubierta una bomba de hierro llena de nitrógeno-glicerina.

Han sido detenidos en Lana varios anarquistas amigos de Evrard, Molinie y Colias.

En Saint Etienne ha sido detenido un sujeto llamado Pons, que organizó y dirigió la huelga general de los mineros.

#### Los italianos en Massauah

Paris, 26, 4 tarde.—Roma.—El coronel Arimondi ha llegado á Kufit. Confírmase que los derviches se han retirado en el más perfecto orden sobre Awasciaik. Las tropas italianas indígenas que los perseguían han recibido orden de regresar á Agordat.

#### Piegos

Tanger 26, 6 10 tarde.  
Me he avistado con el comandante del crucero *Isla de Cuba*, el cual me ha asegurado que trae pliegos del general Martínez Campos para el ministro señor Potestad.

Estos pliegos deben ser muy importantes, á juzgar por la prisa que se ha tenido en mandarlos, no esperando la llegada del *Isla de Luzón*.

#### Los «fasci» sicilianos

Paris 26, á las 7 50 noche.—Roma.—Los telegramas de Palermo son alarmantes. Han resultado fallidas las confianzas que se tenían puestas en el Sr. Crispi para la pronta pacificación de la isla.

Los «fasci» ó ligas de trabajadores, no se rinden ante los alardes de fuerza.

Se han mandado con urgencia nuevas tropas á Sicilia.

Un espía de alto bordo—Anarquistas detenidos

Paris 26, á las 10 5 noche.—Los periódicos de la noche hablan de una cierta dama alemana, á quien la policía vigila estrechamente.

Esta señora es concidísima en París.

Se le acusa de espionaje, y se esperan sacarle importantes revelaciones, que prometen tener extremado interés.

Siguen los registros domiciliarios, y los arrestos de anarquistas. No pasa día sin que alguna personalidad ó asociación reciba anónimos amenazadores.

El último de que se tiene noticia es del que se ha enviado á la Compañía ferroviaria del Este; por lo que se han tomado precauciones extraordinarias en la estación de Paris, y en las de las afueras.—J.

#### Convencio franco-español

Paris 26, á las 10 10 noche.—Los ministros reunidos en Consejo han tratado de las negociaciones comerciales pendientes con España.

Por las indicaciones que he recogido, es de esperar que quedarán ultimadas satisfactoriamente antes de vencer el plazo del primero de enero.—J.

#### Opiniones de la vecindad

Cádiz 26, á las 8 15 noche.—Ha venido en el vapor «Joaquina P.éago» poco pasajero de Tanger.

La colonia europea de allí se muestra satisfecha por la marcha tranquila de las negociaciones; pero los españoles están descontentos, desilusionados por la solución que esperaban sería muy distinta.

Según dicen en Ceuta, las kabilas de Argera celebran que haya terminado la agitación y la guerra.

En Gibraltar, sienten que hayan terminado los aprestos de guerra, que para la plaza constituían un buen negocio; pero no dejan de manifestar su contento por el buen éxito que la influencia de Inglaterra ha obtenido en Marruecos.

En cuanto á los marroquíes de Tanger, están satisfechos de la solución que sus negocia ores han conseguido dar al conflicto de Melilla.

Últimamente festejaban la feliz llegada del sultán á la ciudad de Marrakeix, engalanando sus viviendas y sus armas, y disparando saivas de artillería.

En el «Péago» ha tomado pasaje el administrador de Correos de Algeciras, que lleva á Tanger pliegos importantes de Muley Araf, para el Ministro de España señor de Potestad Fornari.

Coméntase tanta correspondencia.—Philos.

#### Batalla campal

Cádiz 25, á las 8 mañana.—Han transcurrido las últimas veinticuatro horas con la animación propia de la festividad.

La tranquilidad habría sido perfecta, si no la hubiese interrumpido una colisión

sangrienta de dos paisanos que estaban borrachos, con dos guardias municipales y dos carabineros.

La batalla se ha zanjado á tiros, saliendo heridos los carabineros; uno en la pierna y otro en el pecho; ámbos de bala de revólver.—Philos.

Cádiz 26, á las 8 15 noche.—La colisión entre paisanos y carabineros, telegrafada ayer tendrá funestas consecuencias.

El carabino lesionado en el pecho, tiene lesionado un pulmón y está gravísimo.

Han sido detenidos dos de los agresores: uno de ellos ha sido reconocido en rueda de presos.—Philos.

#### Un impulsivo

Cádiz 26, á las 8 15 noche.—El marinero sueco que arrojó á otro marinero al agua, y que fué preso al descubrirse tan extraño crimen, se ha vuelto loco furioso.

Hoy le han embarcado para su país.

Ha sido un espectáculo horrible el de este embarque. El loco estaba tan fuera de sí, que han tenido que ponerle camisa de fuerza.—Philos.

#### Desafío entre periodistas

Santiago 25 á las 11 20 mañana.—En la Coruña se ha llevado á cabo un lance á pistola entre los directores de *La Voz de Galicia* y *La Mañana*.

El director de *La Voz* recibió un tiro en el pecho. Está gravemente herido.—J. N. L.

## NOTICIAS

### De la Capital

La guardia civil de Pollensa puso á disposición de aquel Juzgado á la dueña de una taberna y á cuatro individuos más que en la misma había, los cuales al ir á cambiar en dicho establecimiento el vecino de Alcudia Miguel Cerdá Rotger un billete de á cien pesetas, devolvieron tan solo otro de cincuenta negándole su demás importe.

También entregó al mismo Juzgado la propia fuerza á dos individuos de veinte y tres y veinte y cinco años de edad por haber maltratado barbaramente de obra á otro sujeto de unos cincuenta años.

La de Alaró detuvo á cinco sujetos y al dueño de una taberna de aquella villa en la cual los primeros estaban jugando á monte y les ocupó veinte y seis pesetas y dos barajas; y denunció además al dueño de diez y siete cabezas de ganado de cerda y una de cabro que pastaban en propiedad ajena.

La de Montuiri recojió una escopeta que su dueño dejó abandonada al ser sorprendido por dicha fuerza.

Y la de Inca puso á la disposición de aquel Juzgado á cinco sujetos autores de la colocación del petardo que estalló en casa de D. Jaime Piña Fuster de aquella localidad.

Dicho petardo fué colocado por reñores que guardaba uno de los detenidos á dicho Fuster á consecuencia de haberse negado éste á entregar cierta cantidad de dinero que le pedía prestado.

A consecuencia de una disputa ocasionada por los celos, fué encerrado ayer en Capuchinos un sujeto que en la calle de Camaró propinó una buena paliza á una muchacha de vida alegre.

Por la policía fué detenido y puesto á disposición del Juzgado un sujeto que fué á pedir prestado dos hectolitros de habas al dueño de una tienda de la calle del Socorro vendiéndolas después á otro y quedándose él con el producto de la venta.

Un joven de quince años de edad llamado Miguel Caldentey Monserrat vecino de la calle del Socorro que trabajaba en una de las máquinas de hilar de la esplanada del Molinar de Levante tuvo ayer la desgracia de ser cogido en el dedo medio de la mano izquierda, teniendo necesidad el médico Sr. Oliver que lo asistió de amputarle la mitad de dicho dedo.

Ayer fueron encerrados en Capuchinos seis molzavetes que asaltaron el huerto de una casa de Santa Catalina, llevándose algunas naranjas y desperdiciando otras estropeando además algunos arboles.

Ayer encontró una vecina del Sitjar, un pavo y desconociendo á su dueño se lo llevó á su casa; más como lo reclamaron dos hombres que dijeron les pertenecía les devolvió el pavo.

Como dichos sujetos no resultaron ser los verdaderos dueños promovióse entre ellos y el marido de la primera un fuerte escándalo interviniendo la guardia municipal citando á este último ante la Alcaldía pues los otros dos huyeron precipitadamente.

Por la policía ha sido detenido un sujeto de 46 años de edad vecino de esta ciudad y de muy malos antecedentes, el cual parece haber tomado la determinación de vivirse del producto de sus meterías.

Del buque «Joven Miguelito» hurtó un tordo embudo en muy buen estado y de otro barco el «African» una caja que contenía un corte de vestido aún sin confeccionar.

También había hecho desaparecer cuatro brújulas de otras tantas embarcaciones y tres pavos del corral de la fábrica del Gas y resulta por último ser también el autor de haberse apropiado un impermeable para caballero é infinidad de objetos que han faltado de diferentes partes.

Las embarcaciones pequeñas ancladas en el Molinar eran continuamente objeto de sus fechorías y de ellas se echaba de menos todos los días algún objeto.

Gracias á las activas diligencias de los Inspectores de vigilancia Sres. Quiles y Español, han sido ya recuperados dos brújulas que haofa vendido y el tordo, todo lo cual ha sido reconocido por sus dueños.

Apesar de que dicho sujeto no quiere confesar como invirtió los demás objetos dichos Inspectores confían recuperarlos para lo cual no cejan en sus pesquisas con el fin de entregar luego á tan aprovechado caballero de industria á disposición de los Tribunales.

El movimiento de vapores ayer en nuestro puerto fué el siguiente:

A las cuatro y media de la mañana llegó el *Menorca* procedente de Mahón con la valija, carga y veinte y un pasajeros.

A las ocho fondó el *Unión* conduciendo desde Barcelona correspondencia, ocho pasajeros y carga.

A las doce de la tarde partió con rumbo á Cetta y con escala en Sóller el *Bellver*.

Y á las cuatro y media salieron para Valencia y Barcelona respectivamente el *Unión* y *Lulio* con la correspondiente valija y carga, diez pasajeros el primero y quince el segundo.

Durante estos días de fiesta y á todas horas del día por encima del baluarte de Velarde ha habido un enjambre de muchachos de edades diversas que estaban jugando. Entre varias de sus diversiones hubo de tirar piedras al camino de Ronda, por donde pasaba multitud de gente que iba á dar un paseo.

Diversas fueron las personas que estuvieron á punto de ser heridas anteayer, temiendo que detenerse sin poder avanzar á causa de la lluvia de proyectiles que caía.

El día 26 de Abril último falleció en Límón (Costa Rica) el súbdito español Santiago Pérez sin dejar testamento y ascendiendo el importe de su sucesión tan solo á ochenta y ocho pesetas seis céntimos. El representante nuestro en aquella república manifiesta que se halla depositada esta cantidad á disposición de los herederos del finado.

Desde el día 15 del próximo mes de Enero hasta fin de Febrero siguiente se admitirán en la Intervención de Hacienda de esta provincia el cupón correspondiente al vencimiento de intereses de la deuda perpetua al 4 por 100 interior y exterior é inscripciones nominativas de igual renta y sin limitación de tiempo las inscripciones nominativas del 4 por 100 de corporaciones civiles, establecimientos de beneficencia é instrucción pública, cabildos, cofradías, capellanías y demás que se hallen para su pago domiciliadas en esta provincia.

Las obras llevadas á cabo por la Comisión provincial durante el mes de Noviembre último por administración ascendieron á 1.728 pesetas 54 céntimos, de las cuales Ptas. 300'16 lo fueron en el Palacio de la Excm. Diputación; Ptas. 117'09, en la Casa de Misericordia; Ptas. 474'74, en el Hospital; Ptas. 195'76 en el Teatro y Pesetas 640'79, en la Inclusa.

Por el Comisario de Guerra, inspector de las factorías militares de esta plaza se hace saber que debiendo adquirirse para las atenciones de las mismas, harina flor, galleta de 2.ª clase, cebada, paja para p.enso, leña, en rama, aceite de oliva, petróleo refinado, carbón vegetal, leña en tronco, jabón de 1.ª y ceniza, que las personas que deseen interesarse en este servicio pueden presentar en dicho establecimiento el día 12 del mes de Enero á las once de la mañana sus proposiciones con muestras de los artículos que deseen facilitar.

Ha tomado el grado de Licenciado de derecho civil y canónico en la Universidad de Barcelona D. Francisco Martorell y Susu, natural de Pollensa

Se ha adjudicado el servicio de bebidas y refrescos en la plaza de toros de esta ciudad por dos años consecutivos que empezarán á contarse desde el 1.º de Enero, á D. Arturo Ramis, por el tipo de 2.600 pesetas.

†

**Doña Catalina Cánaves y Coll**  
Falleció el día 28 del corriente  
Después de haber recibido los Santos Sacramentos  
E. P. D.

Su desconsolado esposo, hija, su hermano D. Francisco (suyente) y de más familia, participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les suplican se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la parroquial iglesia de Santa Cruz el día 29, á las once de la mañana, por lo que recibirán especial favor.  
*No se invita particularmente.*

†

**Doña Antonia Abrinas y Sitjar**  
HA FALLECIDO  
E. P. D.

Sus hijas, hijo político, hermanas, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, ruegan á sus amigos y conocidos que tengan presente á la finada en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana sábado á las diez y media en la Real Capilla de Palacio, con lo que recibirán especial favor.

La Delegación del Gobierno en el arrendamiento de tabacos, en orden circular fecha 10 del actual se ha servido comunicar las debidas instrucciones para el cargo de los efectos timbrados que en fin del mismo mes ha de retirarse de la circulación y que son los siguientes:

Papel timbrado, clases 1.ª á 14.ª, excepto el de oficio para Tribunales.

Idem judicial clases 7.ª á 13.ª inclusivas.

Pagarés de Bienes Nacionales.

Papel de pagos al Estado.

Contratos de inquilinato.

Timbres móviles.

Idem especiales móviles.

Y para que tengan debido cumplimiento las disposiciones de dicho superior Centro; se previene que el cange se efectuará durante el mes de enero próximo precisamente todos los días de sol á sol, incluso los festivos; plazo que es improrrogable, pasado el cual no se admitirá el cambio efecto alguno de los que caducan.

Dicha operación tendrá efecto en esta capital en el almacén de representación de la Compañía Arrendataria de Tabacos «Credito Balear»; en los partidos de Inca y Manacor en las respectivas subalternas de dicha Compañía; en el de Ibiza en la espenduraria calle de dicha ciudad y en la de Menorca en la espenduraria n.º 1 de Mahón de D. Vicente Carreras.

**Boletín Judicial**

El Juzgado de primera instancia de esta capital cita al carabinero Eduardo Perez Gutierrez para declarar en una causa sobre contrabando.

Publica subasta de dos casas señaladas con los números treinta y dos y treinta y cuatro de la calle de Picornell del Hostalet d'en Cañellas, y otra casa procedente del predio Son Antich del Arrabal de Santa Catalina.

Y el de Manacor saca también á pública subasta una finca situada en el término de Porreras de extensión de cuarenta y cuatro areas, treinta y cinco centiareas aproximadamente.

**TELEGRAMAS**

(Véase nuestra hoja telegráfica de anoche).

(Servicio particular de La Almudaina)

**El Consejo.—Martínez Campos embajador.**

Madrid 28 á las 2'45 t.

En el Consejo de Ministros celebrado hoy bajo la presidencia de la Reina, se ha dado cuenta de la situación de Melilla y de las negociaciones para la prórroga del *modus vivendi*.

Se ha firmado el nombramiento del general Martínez Campos para embajador extraordinario cerca el Sultan.

En el consejo se han esbozado las instrucciones á que debe atenderse el general para conseguir el término de las negociaciones.

También se han bosquejado las instrucciones que deben servir de norma al señor León y Castillo para arreglar definitivamente el *modus vivendi* con Erancia.

En el Consejo que esta tarde volverán á celebrar los ministros, presididos por el señor Sagasta, se ultimarán ambos asuntos.

**Los panaderos**

Madrid 28 á las 4'15 t.

Hoy se ha celebrado en el Liceo Rius el *meeting* de los panaderos.

Se han reunido unos dos mil y ha reinado el mayor orden y compostura.

Acordóse volver al trabajo si llegan á conseguir que sus patronos, además del salario y en vez de la comida, les dan cinco reales y un kilo de pan diariamente.

**Los prisioneros**

Madrid 28 á las 4'35 t.

Ha llegado á Málaga el crucero *Isla de Luzón* conduciendo de paso para Tánger á los prisioneros Maimon-Mohatar y su sobrino Ab-el-Kady.

Maimon ha manifestado que sabe el fin que le espera y confía que Alah le abrirá las puertas del paraíso, á cuyo efecto le dirige continuas y fervientes oraciones; y achaca á los judíos todo lo que ha ocurrido en Melilla.

**Los anarquistas ante el Jurado**

Madrid 28 á las 5'15 t.

La segunda sesión del juicio por Jurados de la causa sobre la explosión de los petardos en el Congreso, ha carecido de interés.

Los procesados, creen que el Ministerio Fiscal retirará la acusación.

Siguen declarando los testigos y peritos.

Entre los primeros figura el coronel Morera.

**Bolsa de Madrid**

Madrid 28 á las 4 t.

Deuda perpetua al 4 p. interior.	66 60
Id. id. al 4 p. exterior (1891).	77 50
Id. amortizable al 4 p.	76 30
Billetes de Cuba (1888).	108 35
Acciones del Banco de España.	380 00
Tabacos.	166 75

**Cambios**

Barcelona 28. á t.

4 p. interior.	66 42
4 p. exterior.	77 60
4 p. amortizable.	00 00
Cuba (86).	108 50
Colonias.	41 85
Nortes.	28 10
Francia.	00 00
Madrid.	66 45
París.	63 31
Rema francesa.	98 16
Londres.	00 00
Francia.	23 00
Libras.	30 80

**Mencheta**

**Boletín de Comercio**

**Mercado de Inca**

*Precios corrientes el 28 de Diciembre*

Almendrón.	00'00 los 42 kg.
Trigo.	16'50 los 70 l.
Candeal.	17'00
Cebada del país.	10'00
Id. forastera.	9'50
Avena del país.	9'00
Id. forastera.	8'50
Garbanzos.	22'00
Maiz.	12'00
Habichuelas (confits)	20'00
Id. blancas.	24'00
Frijoles.	22'00
Habas para cocer.	19'00
Id. ordinarias.	17'00
Id. para ganados.	14'00
Higos pasos.	0'00 los 42 kg.
Cerdos cebados.	11'50 los 10 kg.
Azafran.	0'00 los 33 gr.

**Pasatiempos**

Hallábase á la puerta de una fonda de Sevilla un pintor inglés, cuando, queriendo divertirse de un pilluelo que se hallaba allí junto, le dijo:

—Te doy una peseta si me dices una mentira al instante.

—¡Si me ha ofendido usted dos!—respondió inmediatamente el chiquillo.

El inglés quedó maravillado.

\*\*

En el Tribunal:

—¿Vió usted al acusado cuando disparó los dos tiros de revolver?

—Sí, señor.

—¿A qué distancia se hallaba usted del agresor?

—Cuando disparó el primer tiro, á cinco pasos.

—¿Y cuando disparó el segundo?

—A un kilómetro, señor presidente.

**Estadística**

*Inscripciones verificadas en los Juzgados*

**Nacimientos.**—Día 22.—Varones 2, hembras 3.

Día 23.—Día 23.—Varones 2, hembras 1

Día 24.—Varones ninguno, hembras 1

Día 25.—Varones 1, hembras 2.

Día 26.—Varones 4, hembras 6

**Matrimonios.**—Día 22.—D. Alfredo Peris Canet, con doña Vicenta Lisbés Budes

D. Juan Llisa Obrador con doña Dolores Novalls Borrás.

Día 23.—D. Juan Ribas Tur con doña Sebastiana Caldentey y Salvá

D. Miguel Jorda Trias con doña Margarita Salas Rosselló.

D. Bartolomé Nicolau Mandilego con doña Catalina Gimenez Colomar

D. Lorenzo Galmés Mir con doña Catalina Nadal Snaú

Día 24.—D. Antonio Martorell Bonet con doña Maria Ferrá Más.

D. Guillermo Puigrós Miró con doña Antonia Iglesias Bosch

D. Mariano Eugíz Perla con doña Maria de la Encina Bosch.

D. Juan Roig Sampol con doña Maria Morey Obrador.

D. Pedro Pablo Leon Bennassar con doña Maria Amengual Lull

D. Luis Sampol Serra con doña Angela Balaguer Oliver.

Día 25.—D. Nicolás Picornell Esbarranch con doña Maria Mari Gualix.

**Defunciones.**—Día 28.—José Cladera, casado, de 85 años, calle de la Unión, de pulmonía.

Francisco Terrasa Frontera, de 2 años, calle de Troncoso, de hidrocefalo.

Catalina Cánaves Coll, casada, de 63 años, plaza de Atarazanas, de cirrosis hepática

Catalina Pol Inglada, casada, de 80 años, calle de la Marina, de afección cardíaca.

**Hospital Civil.**—Día 28. *Movimiento de enfermos.* Entradas, 3; 2 varones y 1 hembra.—Altas, 0; 0 varón y 0 hembra.—Defunciones, Ninguna

**Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.**—Estado de la atmosfera.—Despejada en lo alto con gruesos nublaies en los bajos menos en la parte del N

*Horizont.*—Cerrado el del primero y segundo cuadrantes y parte del tercero; libre y claro en los demás.

*Idem del viento.*—Brisa suave del S. O.

*Idem de la mar.*—Llana y ligeramente rizada.

*Buques á la vista.*—Dobla la punta de San Carlos el «Unión» y abandona el puerto el «Lulio».

*Vista de Porto-pl.*—Sin señal.

**Matadero.**—Día 28.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 1.—Vacas, 3.—Toros, 0.—Novillos 0. Terneros, 0.—Carneros 10.—Ovejas, 5.—Borregos, 1.—Corderos, 33.—Cabras, 0.—Cezpejas, 1.—Cabríos, 1.—Cerdos, 4.—Cerdas, 1.—Lechons, 0

**Cultos para mañana**

**Jubileo de cuarenta horas**

Continuarán en San Nicolás, exposición á las seis, á las diez horas y misa en la noche. Por la tarde, los actos de coros; por la noche, trisagio, sermón por el Reverendo P. Cipriano Arribas, agustino y la reserva.

**Otras funciones**

En la Merced, á las siete y media, misa propia en honor de su titular.

En S. Jaime y San Francisco, por la noche, el ejercicio de la felicitación Sabatina.

**Visita á la Corte de María**

A la Virgen del Amor Hermoso, en San Cayetano.

FERROCARRILES DE MALLORCA
Servicio de trenes que registró desde 1.º de Abril de 1893
De Palma a Manacor y La Puebla, á las 7.50 mañana, 2.15 y 3.40 (mixto) tarde.

ÚLTIMAS COTIZACIONES FACILITADAS POR LA CASA FUSTER
VALORES LOCALES
Crédito Balear... (dividendo cobrado) 110.50
Credito Mallorquín... 52.40

BOLETIN CLIMATICO
Día 28 de Diciembre - 9 mañana
Barómetro... 770.7 mm.
Temperatura seca... 10.9 grados.

HOJAS DEL CALENDARIO
DICIEMBRE
N.º vilunio el 23
Sale el sol á las 7.26
Pónese á las 4.39

FERIAS DE MALLORCA
ABRIL - Domingo, 23, Sta. María. - MAYO, Domingo 7, Sinou. (Fira de Maig), Miércoles 10, Inca (Dijous bb), El Jueves 11 es el día de la Ascension, Domingo 14, Sóller y Felanitx. - ID., 21, Sanseas. - ID., 23, Manacor y Binissalem. - JULIO - Martes, 18, Felanitx. - Martes, 25, Manacor. - AGOSTO - Domingo 18, Sinou. - Lunes 28, Felanitx. - SEPTIEMBRE - Domingo 17, Manacor. - ID., 24, Felanitx. - OCTUBRE - Domingo, 1.º, Luchmayor. - Lunes, 2.º, id., Felanitx. - Domingo, 8 y 15, Luchmayor. - ID., 22, Inca y Felanitx. - ID., 29, Inca. - NOVIEMBRE - Domingo, 5, Inca. - Viernes, 16, Luchmayor. - Sábado, 17, Alcudia. - Domingo, 18, Pollensa y Muro. - Jueves, 19, Inca, (Dijous bb). - Domingos, 19 y 26, Binissalem.

Compañía de Navegación de Sóller
Servicio fijo y decenal entre Ciudadela, Sóller, Barcelona y Cette
El magnífico vapor
León de Oro
Saldrá de Ciudadela para Sóller, Barcelona y Cette los días 9, 19 y 29 de cada mes.

14-VICTORIA-14
(ANTES DESPACHO DE VAPORES)
JAIMÉ PIZA
DEPÓSITO DE
AZÚCARES CAFÉS Y CACAOS
VENTAS AL PORMAYOR

SERVICIOS DE LA
Comp.ª Transatlántica
Mes de Diciembre
Línea de las Antillas, New-York y Veracruz. - Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N y S. del Pacífico.

Vapor directo entre Palma y las Antillas
Línea de vapores Transatlánticos de Pintlos, Saenz y Compañía.
Saldrá el 10 de Enero próximo el magnífico vapor de acero de 5.500 toneladas clasificado A. 101 I del Lloyd inglés
Martín Saenz
Para Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba y Habans, con escala en las Palmas (Canaías).

LA ROSA BLANCA
que tiene establecidas sus fabricas de anisados y licores en la calle de San Martín, número 33, participa á su numerosa clientela que ha instalado en la calle de la Unión, cerca del Teatro, una SUCURSAL para la venta al por mayor y menor de todos sus productos como son: anisados de todas clases, espirituos, vinos generosos y bebidas espumosas, las cuales ofrece á las personas de buen gusto, á precios equitativos.
No confundir la marca de su rico anisado BE LVER, con otras marcas que han adoptado los mismos envases.
Para cerciorarse del verdadero anisado obsérvese que en el tapón de la botella vá gravado el nombre de Roca Hermanos y Compañía.

CATARROS
bronquitis crónicas, toses pertinaces, se curan con el Licor de Brea Rover. Depósito general, Farmacia de las Copiñas.
4 reales frasco

Berenguer el Grande
Admite carga y pasajeros para dichos puntos.
Para informes dirigirse á los señores Sans Hermanos, Conquistador, 7.

EL MEJOR REGULADOR DEL ESTÓMAGO
MAGNESIA FORMIGUERA
ATEMPERANTE + DIGESTIVA + ANTIBILIOSA + LAXANTE
Cura las acedías, indigestiones y mareos, regulariza el estómago, excita el apetito, despeja la cabeza, disipa la hipocondría y evita las digestiones difíciles.
Por sus inmejorables propiedades, nuestra Magnesia se ha conquistado desde hace más de cuarenta años, el primer puesto entre sus similares nacionales y extranjeras. Todas las familias deben tener un frasco para casos imprevistos de indisposiciones digestivas.
Al por mayor, E. FORMIGUERA y C.ª
Tallers, 22.-BARCELONA

Almendros
En el antiguo y acreditado establecimiento de floricultura y arboricultura, llamado «s ranqués», situado en la Plaza Puerta Pintada, números 8 y 9, se han recibido almendros injertados y sin injertar, y toda clase de árboles frutales los cuales se venderán á precios reducidos.
TRAJES PARA BAILES DE MÁSCARAS
Se encuentran de todas clases y formas á precios sumamente económicos, en la calle del Sindicato, número 70, segundo. 10-1

Compañía de Navegación
la
Menorquina
EL VAPOR CORREO
MENORQUIN
Saldrá todos los domingos á las 4 tarde de Alcudia para Barcelona y todos los jueves á las 6 mañana de Alcudia para Mahón. Admite carga y pasaje á precios reducidos. Lo despachan sus consignatarios en Alcudia Sres. Ques hermanos, quienes para los que no hayan tomado el pasaje tendrán su despacho al mismo puerto.

El mejor remedio para la pronta curación de LAS MUJERES ANEMICAS ó CLORÓTICAS, la inapetencia, esterilidad y propensión al aborto, son las Píldoras RESTAURADORAS FORMIGUERA, con hierro, manganeso y pepsina.
Las jóvenes que al llegar á la época del desarrollo, están pálidas, enflaquecidas y enfermizas, recobran con su uso, los colores y energía propios de su edad.
Véndense en todas las farmacias.
Al por mayor: E. Formiguera y C.ª, Tallers, 22.-Barcelona

Ventas
A voluntad de sus dueños se vende la casa zaguán situada en la calle de la Marina, número 18, con vista á la dicha calle y á la del Mar, compuesta de almacén, entresuelo, cuatro pisos derecha y cuatro izquierda, terrado y agua á grifo.
Una casa zaguán situada en la calle de la Lonja, número 43, con entresuelo, tres pisos derecha y tres izquierda y tres terrados.
Una casa de recreo, con tierra y árboles situada en Son Serra, calle del Tero.
Una tienda situada en Santa Catalina, calle de la Barrera.
Para informes, dirigirse á la calle de la Marina, número 18, cuarto piso, derecha. 8-8

Jarabe pectoral LLUCH
Cura radicalmente la Tos seca, nerviosa ó tósicula; la Coqueluche principalmente en el período convulsivo ó espasmódico; la Bronquitis cuando es seca y va acompañada de dolores externos; los Catarros pulmonares crónicos, acompañados de opresión y la Pneumonia en los períodos incipientes y frías, aliviando al principio la Tos sin dolor ni fatiga y facilitando más tarde la expectoración del exudado
Representante exclusivo en Baleares
D. Miguel Serra, Felipe Bauzá, 20-2.º Palma
Depósito para la venta: Centro Farmacéutico

NO MÁS ENFERMOS
Con todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el Evolutivo Padré, regenerativo y depurativo de la sangre.
Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (con algunas). El Evolutivo Padré cura todas ellas, porque depura la sangre y regenera purificándola.
Efectos inmediatos en el herpes, seoréjulas, reuma, gata, úlceras, granos, impetigo, fobras perniciosas, íris, raquitismo y asma.
El Evolutivo Padré constituye un sistema de curación general, onico, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, la de Arobena, Pastieosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.
50 años de éxito, mas de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas, en España y Ultramar acreditan al Evolutivo Padré.
Depositarlo en Palma, D. JUAN VALENZUELA farmacéutico, plaza de la Cuartera número 2, y en todas las farmacias.

COK
y leñas de todas clases
en la casa-mata al lado de la Plaza de Toros
DEPÓSITO DE
Francisco Ramis
El Cok procedente de la fabrica del Gas, se vende puesto á domicilio y colocado en las carboneras sin sueldo de precio.
Se sirven á domicilio leñas de pino y de olivo á propósito para cocinas, cocinas económicas y estufas pequeñas.
EL QUINTAL DE COK ES DE 40 KG.
Los encargos se sirven con prontitud avisando en el local de la venta ó en la calle de los Olmos, número 1, 3.º 30-10

La Alfombraera
Queda desde hoy abierta la tienda, calle de Berard, número 46
Gran rebaja de precios
Personal idóneo se encarga gratuitamente de dejar colocadas á domicilio las alfombras que se compran en la fábrica.
Alfombras colocadas á 2 rs. el metro
Sacos de yute para almendra á 4 reales kilogramo.
Berard 46 y sobre la Muralla Baluarte del Principe

Polvos Infanticidas Pedrol
VERDADERO DENTICIDA
El mejor remedio para la curación de todos los desarreglos ocasionados durante el período de la dentición (Baba). Facilita la erupción dentaria. Hacen desaparecer la baba. Calman la diarrea. Quitar el estreñimiento.
Depósito: Centro Farmacéutico

# CONDICIONES Y PRECIOS

bajo los cuales se insertan en La Almudaina los anuncios, reclamos y recomendaciones, desde el día 1.º de Junio de 1893

## EN TODOS CASOS EL PAGO ES A DELANTADO

Los anuncios, sean de la clase que fueren, se insertan en la cuarta plana, y aducen a razón de 0'08 pesetas por línea de medida natural, del cuerpo 8. Cuando el número de inserciones de un mismo anuncio exceda de diez, se hará un descuento de 10 por 100 por cada inserción sobre el precio de tarifa, y si excediese de treinta inserciones, se descontará el 30 por 100 a favor del anunciante.

Los anuncios que vayan acompañados de grabados ó clichés, aducirán por el número de líneas que supongan, y si tienen la figura no adecuada a la medida de las columnas del periódico, pagarán según el espacio que ocupen tomando por base las dimensiones de la línea.

Se admiten abonos para anuncios permanentes; en este caso los precios serán convencionales.—En la tercera plana solo se insertarán anuncios oficiales ó de sociedades y corporaciones. El número de inserciones no podrá pasar de dos.

Cuando estos anuncios sean de interés general para el público, sin lucro para las entidades anunciantes, ó en otra forma no devenguen derechos, se insertarán gratuitamente. En cualquier otro caso, satisfarán a razón de 0'16 pts. la línea.

La Almudaina no admite comunicados, remitidos ni sueltos suplicados. Solamente publicará los primeros en circunstancias excepcionales y aducirán a razón de 0'25 pts. en la segunda ó tercera plana y 0'50 pts. en la primera, por cada línea.—Podrán concederse anuncios en la primera plana, pagándose a 0'30 pts. la línea.

La inserción de reclamos ó recomendaciones deberá solicitarse personalmente del Director, y cuando éste conceda autorización, se publicarán siempre en carácter de letra distinta y de menor tamaño que el usual en el periódico y bajo el título que correspondiere a cualquiera de aquellas denominaciones.

La tarifa que se fija para la inserción de reclamos y recomendaciones es de 0'25 pts. por línea, mientras otra cosa no se convenga entre el solicitante y el Director.

Los anuncios mortuorios satisfarán 2 pts. en la tercera ó cuarta plana, y 5 en la primera, siendo de doble medida ancho ó sea de un cuarto de plana, 25 pts. y 100 pts. de doble medida y tamaño ancho 8 pts. y 25 pts. respectivamente, y si fuese de doble cuadrado ancho ó sea de un cuarto de la tarifa que tenga asignada la clase a que correspondan.

Los anuncios, exceptuando los mortuorios, cuya inserción se desee los domingos ó días festivos, pagarán el duplo de la tarifa que tenga asignada la clase a que correspondan.

Se concede a los suscriptores el descuento de 20 por 100 sobre el precio de tarifa, en los anuncios cuya inserción soliciten, sean de la clase que correspondan.

Los anuncios, exceptuando los mortuorios, deberán hallarse en esta Administración antes de las cinco de la tarde, si se desea que salgan el día siguiente.

### Más noticias de Melilla

Madrid 29 á las 10 m.

Insístese en asegurar que las fuerzas existentes hoy en Africa continuarán en pie de guerra hasta que el Sultán haya dado á España satisfacción cumplida por lo ocurrido en Melilla.

Dícese, por otra parte, que el general Martínez Campos dispondrá que gran parte de aquellas fuerzas se sitúen en Málaga, Cadiz y acaso también en Ceuta, en donde estarán á la expectativa hasta la completa resolución de las negociaciones.

### Mencheta

## REGLAMENTO PROVISIONAL PARA LA IMPOSICIÓN, ADMINISTRACIÓN Y COBRANZA DEL IMPUESTO ESPECIAL SOBRE ALCOHOLES

Aumentada con los artículos correlativos de la ley de presupuestos generales del Estado, anotada, y comentada, y seguida de todos los formularios inherentes para su aplicación por

la Redacción de **EL SECRETARIADO**

Se vende al precio de UNA PESETA en la librería de *Amengual y Muntaner*.



Contiene numerosas noticias interesantes para las familias, el santoral, asientos para la ropa á la lavandera, reducciones de medidas, itinerarios de correos y ferrocarriles, tarifas de unos y otros, nomenclatura de las calles, colegios de abogados, notarios y procuradores, cónsules, médicos, veterinarios, farmacias, sociedades y establecimientos, corporaciones, oficinas, etc., etc.

Los hay de tres diferentes clases: de lujo y económicos.

En atención á la numerosa tirada que se ha hecho respondiendo á la extraordinaria demanda que se tiene, se ha resuelto rebajar los precios de dicho precioso é interesante libro, sobre los que rigieron el año pasado, en la forma siguiente:

#### EDICIÓN DE LUJO

- Una página por día, encuadernado con tela y dorados . . . . . Ptas. 2'50
- Media página por día, encuadernado como el anterior. . . . . » 2'00

#### EDICIÓN ECONÓMICA

- Media página por día, en cartóné . . . . . » 1'50

Se halla en venta en la imprenta y librería de **Amengual y Muntaner** Conquistador, 30 y Cadena, 2.—PALMA

SUCURSAL EN INCA: Calle de la Rectoría, 12

Se sirven pedidos al por mayor con notable rebaja de precios.

Se llama la atención del público acerca de lo económico de los precios.

Si conviene á Martínez Campos irán con él á Marruecos todos sus oficiales una escolta de cincuenta caballos, algunos diplomáticos, entre ellos el Sr. Arco, el Secretario de la Legación española en Tánger y el padre Lerchundi.

El viaje se emprenderá del 2 al 4 de Enero y durará cinco jornadas para la ida, cinco para la vuelta y dos de permanencia en Marruecos.

El Gobierno ha otorgado un voto de confianza á Martínez Campos para resolver las dificultades que se presenten, y ha dado otro al Sr Puigserver relativamente al nombramiento de alcaldes.

Ha terminado el Consejo sin que se hablase de la combinación de gobernadores ni de la fecha de apertura de las Cortes.

### Acuerdo.—Calentura.—La combinación.—Salida.

Madrid 29 á la 1'20 de la m.

La conferencia que debía tener por telégrafo el Sr. Moret con Martínez Campos ha terminado.

Resulta que uno y otro están de completo acuerdo.

El Sr. Sagasta no se levantó de la cama para asistir al Consejo porque tenía fiebre.

La combinación de gobernadores se tratará el sábado después de celebrado el Consejo.

Martínez Campos saldrá para Marruecos el día 2 de Enero. Le acompañará su Estado Mayor, los diplomáticos y el padre Lerchundi.

### El tratado con Francia

Madrid 29 á las 9'30 m.

En París la opinión general, después de recibida la contestación del Gobierno español, es de que se ha llegado á un acuerdo respecto al *modus vivendi* entre ambos países. Caso de ser así, éste se firmará probablemente mañana.

### De Tánger

Madrid 29 á las 9'50 m.

En este momento acaban de telegrafiar de Tánger, diciendo que el ministro del Sultán Sidi-Mohamet Torres ha aceptado en principio las proposiciones que le ha hecho nuestro representante el Sr. Potes-tad Fornari.

Los detalles se ultimarán al venir el general Martínez Campos.

### El anarquista Vaillant

Madrid 29 á las 9'55 m.

París.—Ha sido aplazada para el día 15 del próximo mes de Enero la vista de la causa que se instruye al dinamitero Vaillant, autor de la bomba explosiva lanzada en la Cámara francesa.

El fiscal califica el hecho de tentativa de asesinato premeditado, acusándole además por la tentativa de destrucción del edificio.

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

Año VII. Núm. 2236  
Teléfono 27

Palma de Mallorca Viernes 29 Diciembre 1893

OFICINAS  
Conquistador, 30 y Cadena, 2

## SEGUNDA EDICIÓN

### TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

#### La cuestión anarquista

Barcelona 28 á las 8'20 m.

Hoy se ha obtenido una importante declaración del detenido Jaime Legas, que fué reducido á prisión hace un mes y medio.

Ha confesado que albergó al autor del lanzamiento de las bombas del Liceo desde el día siguiente al del suceso, y que permaneció ocho días en su casa.

También dijo que había tomado parte en la reunión secreta donde se acordó matar á Martínez Campos y donde Pallás pidió y obtuvo bombas para llevar á efecto el atentado. — *Amengual.*

(Servicio particular de La Almudaina)

#### Las bombas del Congreso

Madrid 28 á las 7'45 n.

Al declarar el Inspector de policía señor Duarte incurre en frecuentes contradicciones.

Pretexta que no recuerda todos los incidentes ocurridos.

Continuándose el interrogatorio, los guardias incurren también en contradicciones.

Los demás testigos inspiran poco interés.

Queda terminado el examen testimonial.

Mañana se emprenderá probablemente el informe de los Letrados.

#### Lo de Melilla

Madrid 28 á las 7'55 n.

Dícese, con referencia á noticias recibidas de Melilla, que muy pronto irán á dicha plaza los cabos de las kábilas vecinas, para rendir homenaje de sumisión á España ante el general Martínez Campos.

#### Otras noticias

Madrid 28 á las 8 n.

El general Martínez Campos ha visitado al Teniente Mora en nombre de S. M. la Reina.

Acompañado de los demás generales estuvo en Frajana donde le hicieron honores

reales Muley Araaf y el Bajá, que le obsequiaron con huevos duros, pastas y te.

Háblase de acontecimientos de más sensación, que el arresto de Maimon-Mohatar.

#### El modus vivendi

Madrid 28 á las 8'35 n.

En el Consejo de Ministros se estudiaron las impresiones recibidas de nuestro Embajador en París Sr. León y Castillo, acerca del *modus vivendi*.

Parece que no hay acuerdo entre los ministros los cuales se han juramentado para guardar el mayor silencio.

Las facultades acordadas para el general Martínez Campos, son que pueda seguir disponiendo de la escuadra y del ejército hasta la absoluta sumisión de los rifeños.

Las instrucciones relativas al fondo del asunto, se le comunicarán mañana.

#### Un telegrama

Madrid 28 á las 8'50 n.

En el Consejo se ha leído un telegrama de Martínez Campos acerca de la visita que hizo á Frajana.

Confirma que los cabos de kábilas irán á prestar sumisión y acatamiento.

Como prueba de homenaje da otros detalles que telegrafí ya.

Los Ministros insisten en que oficialmente se ignora el paradero del Sultán.

Cuando se sepa, el general Martínez Campos se embarcará con dirección á Mogador.

Se confirma que regresará brevemente á España el cuerpo de ejército que manda el general Primo de Rivera, situándose en Málaga y demás poblaciones de la costa andaluza.

En caso necesario iría á Ceuta, en vez de ir á Melilla.

#### La zona neutral

Madrid 28 á las 9'15 m.

En la entrevista que han tenido el general Martínez Campos y Muley Araaf, éste le ha pedido un plazo de seis días de tiempo para resolver en definitiva la demarcación de la zona neutral.

Este plazo es el tiempo que necesita pa-

ra recibir las instrucciones que tiene pedidas.

Más castigo.—Más tratado.—Más garantías.—Más zona neutral.—¿Indemnización?

Madrid 28 á las 9'25 n.

Martínez Campos pedirá al Sultán el castigo de los culpables; el estricto cumplimiento del tratado de Wad-Ras; garantías para mantenerlo en lo sucesivo, estableciendo la zona neutral, y pago de una indemnización cuya cantidad calculan actualmente al ministro de la guerra Sr. Domínguez, el de marina Sr. Pasquín y el de hacienda Sr. Gamazo.

#### Siguen las negociaciones

Madrid 28 á las 9'30 n.

Asegúrase que Francia ha formulado pretensiones relativas á las tarifas de Ultramar.

Parece que el Gobierno se halla propicio á concederlas, pero no en la Península.

#### El Consejo de Ministros

Madrid 28 á las 11'20 de la n.

28 á las 11'30 de la n.

La mayor parte del tiempo que ha durado el Consejo de Ministros que acaba de terminar se ha dedicado al exámen y discusión del *modus vivendi* con Francia. Todos los ministros han tomado parte en la discusión exponiendo su parecer y después de algunos debates se tomó el acuerdo de pedir nuevas aclaraciones á Francia para ahondar sus propósitos y reunirse pasado mañana para celebrar nuevo Consejo y resolver en definitiva lo que procediese.

Dióse cuenta de las nuevas protestas de amistad hechas á Martínez Campos en favor de España por Muley Araaf y se encargó al Sr. Maret que conferenciase telegráficamente con el primero durante esta noche para conocer su opinión relativamente á las condiciones que deban imponerse al Sultán de Marruecos.

Las instrucciones dadas á Martínez Campos además de las que he telegrafiado, consisten en la ocupación del territorio por parte del imperio hasta el cumplimiento de las condiciones que se estipulasen.